



Infoveranstaltung „Fachkräfte für die Kita gewinnen und qualifizieren“

Für kommunale und kirchliche Träger von Kindertageseinrichtungen, deren Leitungen und Ausbildungsverantwortliche findet am Mittwoch, 24. Mai 2023, um 14 Uhr im Landratsamt Sigmaringen eine Informationsveranstaltung statt, die sich mit der Fachkräftegewinnung für Kitas befasst. Diese wird immer mehr zur Herausforderung. Hilfskräften den Einstieg in die Qualifizierung zu ermöglichen, könnte in Einzelfällen ein vielversprechender Weg sein. Die Praxisintegrierte Ausbildung (PiA) ist inzwischen ein Baustein, um dem zunehmenden Mangel an pädagogischen Fachkräften in Kindertageseinrichtungen zu begegnen. Doch weitere Anstrengungen sind notwendig, um die Qualität in den Kitas zu sichern. Die Veranstaltung wird vom Bildungsbüro und von der Fachberatung für Kindertageseinrichtungen gemeinsam ausgerichtet, die Fachvorträge kommen von der Agentur für Arbeit Balingen und von der Fachschule für Sozialpädagogik an der Bertha-Benz-Schule. Neben der Gewinnung von Fachkräften ist auch der Erfahrungsaustausch zu den Anforderungen der PiA ein Thema. [Fachkräfte für die Kita gewinnen und qualifizieren - Landratsamt Sigmaringen](#)

AK SCHULEWIRTSCHAFT: Wirtschaft, Berufs- und Studienorientierung greifbar machen

Lehrkräften Impulse aus der Wirtschaft für das Fach „Wirtschaft, Berufs- und Studienorientierung“ zu geben war das Ziel der jüngsten Veranstaltung des Netzwerks SCHULEWIRTSCHAFT im Landratsamt Sigmaringen. 23 Teilnehmende aus Schulen und Unternehmen hörten Beiträge zu E-Mobilität, Anforderungen an Beschäftigte, Arbeitsabläufen und wirtschaftlichen Aspekten. Ein reger Austausch ergab sich vor allem zu Themen wie Digitalisierung, Ausbildungsreife und die notwendige Individualität in der schulischen und beruflichen Ausbildung.

Start der Waldorfschule Ostrach-Burgweiler

Wie der Presse zu entnehmen war, hat die Gründungsinitiative für eine Waldorfschule in Ostrach-Burgweiler eine Gründungslehrerin gefunden und kann damit zum Schuljahr 2023/24 den Schulbetrieb aufnehmen. www.waldorfschule-linzgau.de

Praktikumswochen Baden-Württemberg

Unter dem Motto „5 Tage, 5 Berufe, 5 Unternehmen“ haben Schülerinnen und Schüler vom 30. Mai bis zum 23. Juni und vom 16. Oktober bis zum 3. November 2023 in allen Landkreisen die Möglichkeit, Tagespraktika in Ausbildungsbetrieben zu absolvieren. Die Vermittlung der Tagespraktika zwischen interessierten Jugendlichen und regionalen Ausbildungsbetrieben erfolgt unkompliziert über die virtuelle Plattform www.praktikumswochen-bw.de.

Nachlese Girls' Day und Boys' Day

Girls' Day und Boys' Day sollen die Orientierung in geschlechtsuntypischen Berufsfeldern ermöglichen. Nach zweijähriger Corona-Pause fand am 27. April der Mädchen- und Jungen-Zukunftstag wieder überwiegend in Präsenz statt. Sowohl die Zahl der Angebote als auch die der Teilnehmenden hat das vor-pandemische Niveau in Baden-Württemberg und bundesweit übertroffen. Beim Girls' Day in Baden-Württemberg gab es 13.415 Anmeldungen (2022: 8.525 und 2019: 10.883), der Boys' Day wies 3.399 Anmeldungen (2022: 2.680 und 2019: 2.442) auf. Damit verstetigt sich der Trend des deutlich gewachsenen Interesses am Boys' Day. Im Landkreis Sigmaringen nahmen 82 Mädchen am Girls' Day und 16 Jungen am Boys' Day teil.

Kita-Leitungen erhalten weiterhin Leitungszeit

Das Kultusministerium hat die Kindertageseinrichtungen und deren Träger informiert, dass die Regelung zur Finanzierung einer pädagogischen Leitungszeit bis Ende 2024 geplant sei. Die pädagogische Leitungszeit wird mit sechs Stunden pro Einrichtung plus zwei Stunden für die zweite und jede weitere Gruppe angesetzt. [Kita-Leitungen erhalten weiterhin Leitungszeit: Baden-Württemberg.de](#)

Fortführung des Programms „Lernen mit Rückenwind“

Das Kultusministerium hat die Fortführung von „Lernen mit Rückenwind“ verkündet. Auch 2023/24 erhalten die Schulen im Land ein Budget, um pandemiebedingte Lernrückstände auszugleichen und Schülerinnen und Schüler im sozial-emotionalen Bereich zu stärken. Laut Ministerium nutzen nahezu 90 Prozent der Schulen in BW die Förderung. Etwa 260 Mio. Euro stehen seit dem Schuljahr 2021/22 zur Verfügung. [Erfolgreiches Programm Lernen mit Rückenwind wird verlängert - Kultusministerium](#)

Unterrichtsmaterialien zu den Nachhaltigkeitszielen

Damit die Themen Nachhaltigkeit und Umweltschutz ansprechend im Unterricht behandelt werden können, hat die gemeinnützige Initiative Science on Stage zusammen mit Lehrkräften die Unterrichtsmaterialien „Act Now / Die UN-Nachhaltigkeitsziele im MINT-Unterricht“ entwickelt. Sie zeigen auf, wie die 17 Ziele für nachhaltige Entwicklung konkret und praxisnah in den MINT-Unterricht integriert werden können. [Act Now – Die UN-Nachhaltigkeitsziele im MINT-Unterricht](#)

Zahlen zum Abitur 2022 an allgemeinbildenden Gymnasien

Das Statistische Landesamt hat Zahlen zum Abitur 2022 unter der Überschrift „Weiterhin gute Noten in Baden-Württemberg“ veröffentlicht. Demnach legten im vergangenen Abschlussjahr rund 28.100 Schülerinnen und Schüler die Abiturprüfung an einem allgemeinbildenden Gymnasium ab, gut 900 mehr als im Vorjahr. Der Anteil derjenigen, die nicht bestanden, stieg gegenüber dem Vorjahr um über einen Prozentpunkt auf fast 3,1 %. Die Durchschnittsnote betrug 2,17, knapp über dem bisherigen Rekorddurchschnitt von 2,15 aus dem Abschlussjahr 2021. Die Bestnote von 1,0 erreichten 1.345 Schülerinnen und Schüler, was einem Anteil von 4,6 % entspricht. Die häufigste Durchschnittsnote war wie bereits im Vorjahr die 2,2.

Durchschnittsnote 2,42 an beruflichen Gymnasien

Im vergangenen Abschlussjahr 2022 legten knapp 14.900 Schülerinnen und Schüler die Abiturprüfung an einem beruflichen Gymnasium ab. Dies waren gut 700 weniger als im Vorjahr. Der Anteil derjenigen, die keinen Abschluss mit einer Durchschnittsnote von mindestens 4,0 erreichten und somit nicht bestanden, stieg von gut 3,1 % im Jahr 2021 auf knapp 4,1 %. Die Durchschnittsnote betrug 2,42, knapp über dem Durchschnitt 2021. Die Bestnote von 1,0 erreichten an beruflichen Gymnasien 199 Schülerinnen und Schüler (Vorjahr 267), was einem Anteil von 1,4 % (Vorjahr: 1,8 %) entspricht. Die häufigste Durchschnittsnote war die 2,8.

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen

Melanie Winz

Leopoldstr. 4

72488 Sigmaringen

07571 102 5190

Bildungsbuero@LRASIG.de

www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion